

Stuttgart, 09.04.2014

Straßenbenennungen

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	07.05.2014

Beschlußantrag:

Den in der Begründung aufgeführten Bezeichnungen für Verkehrsflächen wird zugestimmt.

Kurzfassung der Begründung:

Ausführliche Begründung siehe Anlage 1

Zur Orientierung der Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer sind zusätzliche Straßen- und Wegbezeichnungen erforderlich.

Finanzielle Auswirkungen

Beteiligte Stellen

Werner Wölfle
Bürgermeister

Anlagen

Stadtbezirk Stuttgart-Stammheim

Neubenennung

Lfd. Nr.	Bisherige Straßenbezeichnung	Straßenbeschrieb A = Anfang E = Ende	Neue Straßenbezeichnung
1	Teilfläche; ohne Bezeichnung	Bisher: A = Solitudeallee 210 E = führt als Sackstraße in südwestliche Richtung Künftig: A = L 1110 E = führt als Sackstraße in südwestliche Richtung	Emerholzweg (Zusammenfassung mit der bestehenden Verkehrsfläche)

Auf Anregung des Polizeipostens Stammheim hat der Bezirksbeirat vorgeschlagen, die Verkehrsfläche zwischen der Landesstraße L1110 und der Abzweigung Emerholzweg/Pflugfelder Straße (Flurstück 2093) zu benennen. Aufgrund der Verkehrsführung vor Ort soll der Straßenabschnitt dem bisher bereits bestehenden Emerholzweg „zugeschlagen“ werden.

Die vorgesehene Maßnahme hat keine Adressenänderungen zur Folge. Das Stadtmessungsamt hat keine Einwände gegen die Benennung.

Die Fläche befindet sich nicht im Eigentum der Landeshauptstadt Stuttgart, sondern gehört dem Land Baden-Württemberg. Die Straßenbauverwaltung haben wir über die vorgeschlagene Namensgebung informiert. Sie hat keine Einwände geltend gemacht.

Stadtbezirk Stuttgart-Wangen

Neubenennung

Lfd. Nr.	Bisherige Straßenbezeichnung	Straßenbeschrieb A = Anfang E = Ende	Neue Straßenbezeichnung
2	Ohne Bezeichnung	A = Buchauer Str. 38 E = Kirchweinberg 76	Buchauer Staffel

3	Ohne Bezeichnung	A = beginnt auf Flurstück 1919/5 (Seizle) E = endet an Flurstück 1919 (Unteres Letterle)	Hirschbrunnenstaffel
---	------------------	---	----------------------

Auf Wunsch des Bezirksbeirats Wangen sollen bisher namenlose Staffeln nun eine eigene Bezeichnung erhalten. Die Flächen befinden sich im Eigentum der Landeshauptstadt Stuttgart. Hausadressen sind in beiden Bereichen nicht vergeben.

Stadtbezirk Stuttgart-West

Umbenennung

Lfd. Nr.	Bisherige Straßenbezeichnung	Straßenbeschrieb A = Anfang E = Ende	Neue Straßenbezeichnung
4	Teilfläche: Bismarckstr.	Bisher: A = Senefelderstr. E = Ludwigstr. 128 Künftig: A = Börsenstr. 6 E = Hasenbergstr. 73	Schloßstr. (Zusammenfassung mit der bestehenden Straße)
5	Teilfläche: Bismarckstr.	Bisher: A = Senefelderstr. E = Ludwigstr. 128 Künftig: A = Bebelstr. 15 E = Ludwigstr. 128	Bismarckstr. (die gekennzeichnete Teilfläche entfällt)

Im Zuge der Erstellung des Bebauungsplans zur Nachnutzung des Olgahospitals hat der Bezirksbeirat West angeregt, den Abschnitt der Bismarckstraße zwischen Senefelder- und Hasenbergstraße umzubenennen. Aufgrund der örtlichen Gegebenheiten erkennen Verkehrsteilnehmer nicht, dass dieser Teil der Straße zur Bismarckstraße gehört. Deshalb soll die Fläche künftig Teil der Schloßstraße werden.

Die Fläche befindet sich im Eigentum der Landeshauptstadt Stuttgart. Im Zuge des Abrisses des Olgahospitals entfallen die bisherigen Hausnummern 6 und 8 der Bismarckstraße. Einziges Gebäude, das im Zuge der vorgeschlagenen Maßnahme von einer Adressenänderung betroffen ist, ist die bisherige Bismarckstr. 3. Dort ist das Gesundheitsamt untergebracht. Es hat seine Zustimmung gegenüber dem Bezirksbeirat signalisiert. Referat SJG ist mit einer Adressenänderung ebenfalls einverstanden.

Stadtbezirk Stuttgart-Zuffenhausen

Neubenennung

Lfd. Nr.	Bisherige Straßenbezeichnung	Straßenbeschrieb A = Anfang E = Ende	Neue Straßenbezeichnung
6	Ohne Bezeichnung (rot)	A = Roter Stich E = führt als Sackstraße in nordwestliche Richtung	Zuffenhäuser Heide
7	Ohne Bezeichnung (grün)	A = Zuffenhäuser Heide E = endet als Sackstraße in südwestlicher Richtung	Seewiesenblick
8	Ohne Bezeichnung (gelb)	A = Zuffenhäuser Heide E = endet als Sackstraße in nordöstlicher Richtung	Zur Winterhalde
9	Ohne Bezeichnung (blau)	A = Zuffenhäuser Heide E = endet als Sackstraße in nordöstlicher Richtung	Wannenbuckel

Im Neubaugebiet Roter Stich werden im Zuge der Bebauung Straßenbezeichnungen erforderlich. Der Bezirksbeirat Zuffenhausen hat sich nach langen Diskussionen für die genannten Namen ausgesprochen.

Die Flächen (Flurstücke 960/6 bis 960/12) befinden sich nicht im Eigentum der Landeshauptstadt Stuttgart, sondern gehören der Stuttgarter Wohnungs- und Städtebaugesellschaft (SWSG). Diese hat ihre Zustimmung zu den vorgeschlagenen Straßenbezeichnungen erklärt.